



Mi Universidad

ENSAYO

Guillén Mora Dulce María

2do Parcial

Problemas socioeconómicos contemporáneos.

Janette Yvonne García Castro.

Psicología general

3er Cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 16 de junio de 2024

La globalización

INTRODUCCIÓN

En este escrito quiero adentrarme al tema de GLOBALIZACIÓN que es muy poco hablado pero en la cual ha tenido mucho impacto en nuestra vida diaria sin darnos cuenta. La palabra “globalización”, un vocablo que se ha puesto de moda durante la década de los noventa, y que es utilizado como título y/o tema en libros, artículos de revistas, conferencias, cursos universitarios, y en múltiples foros y reuniones de organismos internacionales, entre públicos, empresarios, cámaras, sindicatos, cooperativas, etc. Como la información sobre este tema es muy dispersa, este artículo pretende resumir algunos de los conceptos, características y contradicciones claves de la globalización. Esto representa, por lo tanto, un ejemplo del esfuerzo y la preocupación por distinguir lo obvio y lo esencial.

DESAROLLO

La globalización es un proceso complejo que ha tenido un impacto significativo en nuestra sociedad actual. Se define como la interconexión de distintas regiones del mundo a través de la economía, la política, la cultura y las tecnologías de la información. Este proceso no es algo nuevo, sino que ha evolucionado a lo largo de la historia, influido por diversas figuras clave y eventos que han contribuido a su desarrollo.

En el contexto histórico, la globalización puede rastrearse hasta la época de las exploraciones marítimas en el siglo XV, cuando los navegantes europeos establecieron contactos con otras culturas y comenzaron a intercambiar bienes y conocimientos. Este intercambio comercial y cultural se intensificó durante la era de la colonización, cuando las potencias europeas extendieron su dominio sobre vastas regiones del mundo, creando redes de interdependencia y conectando diferentes sociedades.

Uno de los principales impulsores de la globalización fue la Revolución Industrial en el siglo XIX, que transformó radicalmente la forma en que se producían bienes y se

distribuían por todo el mundo. La invención de nuevas tecnologías, como el telégrafo y el ferrocarril, aceleró el ritmo de los intercambios comerciales y facilitó la comunicación entre distintas partes del globo. Figuras como Adam Smith y David Ricardo, con sus teorías sobre el libre comercio y la división del trabajo, fomentaron la integración económica a nivel global. En el siglo XX, el proceso de globalización se vio impulsado por la creación de organismos internacionales, como la Organización de Naciones Unidas (ONU) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), que promovieron la cooperación entre los países y la apertura de los mercados internacionales. La caída del Muro de Berlín en 1989 y la expansión de la globalización neoliberal en las décadas siguientes intensificaron aún más la interconexión económica a nivel mundial. Sin embargo, la globalización también ha sido objeto de críticas y controversias. Algunos argumentan que ha contribuido a la desigualdad social y económica entre los países, al favorecer a las naciones más desarrolladas en detrimento de las más pobres. Además, la globalización ha generado preocupaciones sobre la pérdida de identidad cultural y la homogeneización de la sociedad, al promover la difusión de valores occidentales a nivel global. A pesar de estos desafíos, la globalización ha traído consigo una serie de beneficios para la sociedad. Ha permitido el acceso a nuevas tecnologías y conocimientos, facilitando la innovación y el desarrollo científico. Asimismo, ha fomentado la integración cultural y la interacción entre diferentes comunidades, promoviendo la diversidad y el entendimiento mutuo. En el ámbito económico, la globalización ha generado oportunidades de crecimiento y expansión para las empresas, al permitirles acceder a nuevos mercados y reducir los costos de producción. Esto ha estimulado la creación de empleo y el aumento de la riqueza a nivel mundial, contribuyendo al desarrollo económico de muchas naciones.

En cuanto al futuro de la globalización, es probable que este proceso continúe evolucionando en las próximas décadas, impulsado por la digitalización y la conectividad global. A medida que las tecnologías de la información se vuelvan más

accesibles y sofisticadas, la interconexión entre las distintas regiones del mundo se intensificará, generando nuevas oportunidades para la colaboración y el intercambio. En conclusión, la globalización es un fenómeno complejo que ha transformado nuestra sociedad de múltiples formas. A lo largo de la historia, figuras clave como Adam Smith y David Ricardo han influido en su desarrollo, contribuyendo a la integración económica a nivel global. Si bien la globalización presenta desafíos y críticas, también ha traído consigo una serie de beneficios para la sociedad, fomentando la innovación, la diversidad y el desarrollo económico. Es importante que sigamos explorando y debatiendo sobre este proceso, considerando sus múltiples facetas y posibles desarrollos futuros. La globalización es un fenómeno que continuará moldeando nuestro mundo en las próximas décadas, y es fundamental que reflexionemos sobre su impacto y las medidas necesarias para asegurar que beneficie a toda la sociedad.

CONCLUSIÓN

En este sentido, el proceso de globalización puede verse como una guerra económica por los mercados mundiales entre las corporaciones multinacionales de la coalición de América del norte, la unión europea y Japón. De manera similar, se argumenta que ahora es más obvio que nunca que la lucha por la competencia y la búsqueda de ganancias son las verdaderas fuerzas impulsivas de la economía. Por lo tanto, la exclusión económica y la pobreza están estrechamente relacionadas con la globalización. Además, el proceso de globalización desarrolla relaciones, procesos y estructuras de expropiación económica en la esfera planetaria, trascendiendo territorios y fronteras, naciones y nacionalidades, y subordinando a los estados-nación a nuevas potencias económicas.

FUENTES BIBLIOGRAFICAS:

(N.d.). Com.Mx. Retrieved June 16, 2024, from

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/d9a4ddcd254923a7e49d527b196712cb-LC-LPS305%20PROBLEMAS%20SOCIECONOMICOS.pdf>

FUENTES BIBLIOGRAFICAS:

Palacios, D. (2021, November 24). *Los 7 tipos de empresas y su clasificación.*

Hubspot.es. <https://blog.hubspot.es/sales/tipos-de-empresas>